

平成26年 3月定例会

新庁舎等整備事業・豪雪対策関連予算等 全48議案を可決

平成26年度一般会計総額は165億円 前年度比0.4%減

っていく手がかりを提供 市民が学習を通して変わ 取り組みとしての行政 あらゆる差別をなくす

別事象などが発生するな

算については、

いまだ差

において行政の責務とし

と解消されていない現状

て引き続き取組みが必要

また人権同和に係わる予 算編成であると確信する。 将来市像実現に向けた予 し続けることは、 行政が

役割は、社会教育の中で がみられないなら、 長い間続けた事業で改善 差別を固定化しており、 万法に見直すべきだ。 他の

きた。 と比べ多額だ。 減少しているが、 議員団は、毎年廃止を求 委託料について、 特別扱いの補助金を出 修正動議を提出して 26年度は46万円に 共産党 他団:

将来につながる礎づくり 密着し配慮した小諸市の の医療費無料化、保育料 ると共に、中学3年まで グラム体系化、リフォー 幼児教育に運動遊びプロ 第2子からの軽減、 ム応援事業等市民生活に 保育

平成26年度 般会計予算 の 末15対3で原案可決

館・コミュニティスペー ス建設の着実な推進を図 原案賛成討論 市の懸案事項、 新ごみ 図書

修正案賛成討論

同和団体への補助金、

4議案が提出されました。 否決され、 提出されましたが、採決の結果、 本定例会では、理事者から平成26年度一般会計予算の され、3月20日までの24日間の日程で開かれました。 しました。 平成26年第1回3月市議会定例会が2月25日に招集 なお、平成26年度一般会計予算に対しては修正案が 人事3件、 全4議案と議員発議4件を原案どおり可決 平成25年度補正予算など 賛成少数で修正案が

ほか、

個人 16億1,400万円 歳 9億5,304万円 5.8% 3億5,440万円 譲与税・交付金 46億6,849万円 9億4,820万円 5.7% 28.3% 市 自 税 市債 13億6,000万円 8.2% ⁷⁷ 72億3,022万円 源 43.8% 依 固定資産税 存 国庫支出金 18億0,853万円 19億9,409万円 歳入合計 18億0,853万 11.0% その他 165億円 財 7億600万円 源 繰入金 7億8,657万円 92億6,978万円 4.8% 56.2% 地方交的税 42億円 25.5% 使用料及び手数料 2億3,982万円 1.4% 分担金及び負担金 2億6,113万円 1.6% ※金額の万円未満は四捨五入 繰越金 2 億円 1.2%

地方交付税:市の財政力に応じて、国から交付される 市税:市民税や固定資産税などで納めていただく税金

国・県補助金:事業に対しての国・県からの補助金

市債:事業を行うために市が借り入れる借金

自主財源:市が国などに依存しないで

自主的に確保できる収入

依存財源:国や県などから配分される収入

新年度の一般会計予算は 市民一人あたり 約37万9,000円になります

政策別での内訳は、



※人口43,471人で計算(平成26年4月1日現在外国籍住民を含む)

平成26年度

単位:千円

36.8

29.5

21.7

7.2

6.5

対前年度比(%)

各会計別予算規模

計

名

公平委員会 241 1.3 国民健康保険事業 4,810,000 2.7 422, 228 14.2 後期高齢者医療 5.0 介護保険事業 3,755,700 奨学資金 5,003 33.7 住宅新築資金等貸付事業 71.4 36,000 特別会計 農業集落排水事業 245,600 **▲**11.8 小諸公園事業 124, 300 0.5 高峰財産区 2,800 0.0 2,270 **▲**36.4 御牧ケ原財産区 古牧財産区 2,000 0.0 滋野財産区 380 0.0 170 0.0 乗瀬地区市有地管理事業 9, 406,692 3.7 合 計 収入 968, 781 11.7 収益 **李**出 925, 249 12.2 水道事業 222,770 収入 72.8

資本

収益

資本

支出

収入

支出

収入

支出

609, 299

1,568,724

1, 291,406

1, 292,666

628, 363

公共下水道事業

企業会計

主な議案

計予算 平成26年度小諸市一般会 **当初予算**

動プログラムを体系化し 画的に整備する経費や渾 設、救急医療体制の支援 幼児教育への定着と学校 た運動遊び事業の保育・ 整備事業、学校施設を計 るための交通安全通学路 基づき安全対策を実施す 援事業、合同現地調査に 目的としたリフォーム応 対策と居住環境の向上を 業化の推進、市内の経済 業づくりを目指す六次産 の所得向上と魅力ある農 就業資金の継続、農業者 師確保のための奨学金と 合病院に対する補助や医 を目的とした小諸厚生総 スト自転車購入補助の創 みの一環として電動アシ 低炭素化を進める取り組 からの軽減要件の継続、 事業及び保育料の第2子 料化した福祉医療等給付 学3年生まで医療費を無 上された主な事業は、 平成26年度の予算に計 中

> 配慮した予算編成として りを行うなど、市民生活 さらに小学校低学年への 教育への拡大の取り組み 義務教育推進の基礎づく 複数の教員配置を導入し に密着した施策の充実に

算が計上されました。 と2つの事業会計当初予 このほか13の特別会計

予算(第7号) 平成25年度一般会計補正 ◆補正予算

億3千万円が計上されま 校施設維持管理事業に1 整備事業に19億8千万円 度補正予算による補助金 国の経済対策の平成25年 事業の着実な推進にむけ に7億2千万円余、小学 がされました。新庁舎等 25年度3月補正予算とし て前倒しによる予算計上 平成26年度の重要大型 確保を図るため、平成 新燒却施設建設事業

平成25年度一般会計補正 予算(第8号)

2月14日から16日にか

けての記録的な豪雪によ ました。なお財源は平成 額と、市内70区等に対す る災害に伴い、市内幹線 る除雪対応交付金など約 25年度特別交付税が充て Ⅰ億3千万円が計上され 道路の除融雪委託料の増

予算 (第1号) 平成26年度一般会計補正

出金が充てられました。 年度特別交付税及び県支 用を支援するため、被災 苗等の購入を支援するた として実施する代作用種 9千70万円、被害にあっ 援事業補助金として8億 を受けた農業用ハウスな した。なお財源は平成26 た農作物・苗の被害対策 農業者向け経営体育成支 どの撤去・復旧・修繕費 2月の豪雪により被害 65万円が計上されま

約について 新庁舎等整備事業 巾庁舎等建設工事請負契 小諸

を行った結果、市庁舎と 平成26年1月31日入札

契約とするため、3月定 図書館・コミュニティス 果全会一致で可決されま 例会初日に即決の議題と いました。当該契約を本 と仮契約の締結がされて で2月7日付で請負業者 いては、52億8千60万円 ペースの整備を行う「新 市庁舎等建設工事」につ して上程され、審査の結

条例の一部を改正する条 小諸市医療費特別給付金

です。 ひとり親家庭等を対象に 後から15歳までの児童、 障がい児や乳幼児、就学 4の給付を廃止する条例 ついて基準負担額の1 した入院時の食費給付に 市単独で実施してきた

賛成討論

は自己負担である事、 在宅福祉医療対象者へ

反対討論

あります。そのことから、 ます」とあり、施策では できるまちづくりを進め 画」に照らして福祉の後 例の改正は「市の総合計 今回の入院時の食事代の 祉環境を整備します」と して暮らし続けることの 「だれもが安心できる福 みんなが健康で、安心 部公費負担をやめる条 市総合計画の政策は

退です。今やるべきこと 条に基づき、人権として 障されることで、憲法25 めに、国へ公費負担を求 の社会保障を実現するた 健・福祉が切れ目なく保 は、公的責任で医療・保

めることが先です。

事、入院時の食事・入院 との公平性が保たれない 施設入所者に係る食費等 ある事、介護保険制度で 域での実施は1村のみで 減措置がある事、東信地 療養費が収入に応じて軽 の食費支援は無く入院者

> 推進や障がいを抱えた就 る事から原案賛成する。 シフトしていく必要があ れた予算や人員を大きく 対応が必要であり、限ら の拡大等市民ニーズへの 課後等デイサービス事業 期休暇の居場所として放 学後の児童の放課後や長 神障がい者の地域移行の 【採決の結果、可決】

事

れました。 次の方が選任 同意さ

▼人権擁護委員 髙地 菊男氏 市

▼小諸市等公平委員会委

博幸氏 天池

小諸市固定資産評価審 查委員会委員 林勝氏 菱野

意見書1件を関係省庁に

●労働者保護ルール改悪 反対を求める意見書 内閣総理大臣ほか宛

3月10・11日

条例について 金条例の一部を改正する 一小諸市医療費特別給付

らいの効果を見込んでい るのか。 条例施行によりどのく

限られた財源の中でニー 増となっている。このほ れる効果を期待している。 配分し、ニーズに応えら への給付など他の福祉に か放課後等デイサービス 市の単費負担は1千万円 年度当初ベースで、 祉サービス予算が平成26 業等があり、障がい者福 たため、県からの移譲事 害者総合支援法に変わっ の高い部分に予算を再 ズが増え続けている。 障害者自立支援法が障

健康保険事業特別会計補 正予算(第2号) ■平成25年度小諸市国民

者の所得状況により特別

徴収と普通徴収により納

えている。保険料は加入

報

てどうか。 で臨時職員雇用の新年度 に向けての見込みについ 特定健康診查等事業費

平成26年度は、 けて臨時職員を募集した 導の職員体制の充実に向 の受診勧奨や保健指導に の助成金を活用し、健診 雇用は見込んでいない。 ているので、 で実施することを検討し つながる事業を外部委託 く雇用に至らなかった。 特定健診と特定保健指 有資格者の登録がな 臨時職員の 国の10割

について 局齡者医療特別会計予算 平成26年度小諸市後期

っている理由は。

理費や徴収費が減額とな

険料収入が増額となって

被保険者の増により保

いる反面、歳出の総務管

険者数は毎年∭名ずつ増 後期高齢者医療の被保

直しや需用費等の削減に 保険事業特別会計予算に よるもの。 ■平成26年度小諸市介護

質 疑

ついて

が増額となった理由は。 包括的支援・任意事業費 防事業費が減額となり、 地域支援事業の介護予

おり、 関係の事業である。 またその逆もあるという 支援・任意事業費が減る 事業費が増えると包括的 内の事業費が認められて 護予防事業と包括的支 いる。従って、介護予防 た時は、給付費の3%以 での事業費が認められて 援・任意事業があり、 れぞれ給付費の2%以内 地域支援事業には、 両事業費を合算し そ 介

会計予算について ■平成26年度小諸市一般

況と方針について 品の放射性物質検査の状 市民相談事業費で、 食

となっている。歳出面で

付され、増額の予算計上

の減額要因は、経費の見

れた値も国の食品基準値 を始めているが、検出さ 委託する方針である。 用対効果を考慮して外部 測定申し込みの減少と費 を大幅に下回っている。 平成24年10月より測定

理場の使用期間について どうか。 助金支出に関連して、 埋め立て処理事業の補 処

答弁

み焼却施設の稼働と併せ の申し出があった。新ご ずに使用して構わないと の処理場を使用していき 少させ、可能な限り現在 地元区より期限を設け 埋立ごみをさらに減

3 一小諸市懐古園運営委員

討

論

機関」であるため、 ろによる執行機関の附属 例として規定するもの の規則を廃止し新たに条 来は「条例の定めるとこ 懐古園運営委員会が、 (現行の規則に基づく

と規定してあるが、 園の名称として小諸公園 定しているのか。 園の範囲はどのように規 都市公園条例に都市公 懐古

考える。 ら始まり駐車場を含む都 市公園指定区域であると 古園の範囲は、動物園か の明確な位置づけはない 条例上の懐古園の範囲 しかし、認識として懐

討 論

埋立処理場

条例を制定しても、 運

分かるが、機械経費と燃

月11-12日

中身の伴わない条例とな

営委員会が機能しないと

り、市民益にならないた

員

報

め反対。

会設置条例について 現行 本 とで機能するので賛成。 運営の透明性を高めるこ 有識者の登用等で懐古園 ることなく回数を増やし、 ||平成25年度小諸市一般 【採決の結果、可決】 運営委員会が形骸化す

会計補正予算(第7号)

事委託が実施できなかっ た原因は何か。 社会資本整備の橋梁工

た方が合理的なため、 強化工事を一緒に施工 たに実施委託をする。 長寿命化工事と耐震補

定額10万円及び世帯割の 助及び交付金について、 修事業の区への負担金補 会計補正予算 (第8号) ■平成25年度小諸市一般 世帯20円は積算根拠が 大雪による市道維持補

常任委員会報告

うに積算したのか。 料費の積み上げはどのよ

区で独自の出費が発生す た部分を計上している。 掛り単価で人件費を除い き実績をもとに、県の歩 今回の補正により、各 各区からの申請に基づ

ることはないのか。

あるが、区と相談しなが ら迷惑のかからない形で、 もある。自治として自己 力はしたい。 市としてできる限りの努 負担を決定している区も 独自の判断をしている区 自治と協働の観点から、

||平成26年度||般会計予

を連携する方法はどうか。 命頑張っている。それら おいて、各分野で一生懸 六次産業に係る事業に

組みの中で市が進める六 が必要と思う。国の専門 次産業化が分かる仕組み 産業に係るもので、予算 様々な事業は全て六次

> 機関等の派遣コーディネ ターの要請を進める。

位はどうか。 いて、地籍調査の優先順 国土地籍調査事業につ

ている状況であり、 治時代の地図のまま残っ の優先順位とする。 中心市街地の一部は明

会計補正予算(第1号) ||平成26年度小諸市一般

どうか。 大雪により被害にあっ 苗補償、 ハウス撤去等への補 生乳補償は

ていただいた。 国・県の動向を見据え、 できる限りの対応とさせ にお知らせしたとおり、 広報により市民の皆様

雪ハウス倒壊

3 月12•13日

契約について 諸市庁舎等建設工事請負 新广舎等整備事業 小

理上、問題はないのか。 が大きかったが、品質管 入札の2者の金額の差

に施工されると考えてい 品質上、問題なく適正

条例について 置条例の一部を改正する ■小諸市社会教育委員設

は市民と限定しているが 募委員数及び、公募委員 市民の定義はなにか。 委員定数7名のうち公

扱いをしている。 民の扱いは自治基本条例 に定めている市民という 市民公募は1名で、市

部を改正する条例につい 用弁償に関する条例の 非常勤の者の報酬及び費

れた3団体の扱いは。 条例改正で条例から外

して支出していく。 会議等は今まで通り行

について 会計補正予算(第7号)

況、工事車両の進入につ に入るが、道路の使用状 いてはどうなるのか。 新庁舎の本格的な工事

し安全対策をしっかり行

よる大規模改修をする際 に二重投資になる恐れは。 小学校の再編・統合に

だけ市民の皆さんのご意 や課題について、出来る 学校給食、校舎の問題

見を聞き一緒に考えてい

一小諸市特別職の職員で

会計予算について | 平成26年度小諸市一般

||平成25年度小諸市一般 報酬ではなく謝礼と

いため安全誘導員を配置 工事車両の出入りが多

くというスタンスで計画 していきたい。

どのように準公金管理に するのか。 対する確認、 め、会計管理者としては 不祥事の再発防止のた チェックを

行う。 って抜き打ち的な検査を 委員と出納室が一緒にな 元管理をし、公金等管理 出納室で預金通帳の

質 疑

あるが。 初動捜査が遅れる状況が て、家族の遠慮もあり 行方不明者の捜索につ

出すよう言えるように、 区長会に提案したい。 家族に早めに捜索願を

機会を作って欲しい。 など歴史的文化に触れる 子どもたちが郷土芸能

るよう配慮はしているが、 学校へ全て減免で入れ

> が見いだせない現状。 教育課程が過密でゆとり

ついて 会計補正予算(第1号) ||平成26年度小諸市一般

質疑

た分の扱いはどうなるの だが、これ以降に確定し 容により補正予算を組ん 3月16日現在の調査内

はあると考えており、更 日現在の内容なので追加 を続けて欲しい。3月16 に増えれば改めて補正を 離農することなく営農

原案可決となった。 全議案とも表決の結果



政

新

である。

支援していく合意がされたところ

ら招致に向けて支援をいただきた 副連合長会議で藤巻軽井沢町長か

本年2月13日の佐久広域連合正

会

市長

い趣旨の発言があり、

全会一致で

2月の豪雪災害に ついて

問

考えるが。 めに総括をしっかりと行うべきと 課題の捉え方は。また、今後のた 2月の豪雪災害について、問題 市長

制の確立が課題と認識している。 に取り組んでいく。 孤立防止対策、情報伝達等の整備 総括をしっかりと行い、除雪対策 組むことは可能であることから、 普段からの大雪に対する除雪体 大災害であっても減災には取り

質問

農支援の観点からも一層の努力を。 離れてしまうことのないよう、営 今回の豪雪被害により農業から

である。

出来るだけの努力をするつもり

会

別府 福

雄

成の時期と思うが。 捉え方及び新たな長期財政試算作 大型重点事業と今後についての

市長

率等の財政指標が確定してくる8 決算統計に基づいた実質公債費比 新たな長期財政試算については、 事務事業の見直しと、優先事業へ 算、実施、評価等が連携したトー 月頃を目途に作成が最適と考える。 スの確保等につなげていきたい。 の予算の再配分により市民サービ タルシステムの確実な運用により、 の堅持を図るためには、 大型重点事業実施後も健全財政 計画、予

質 問

世界の平和を希求する観点から招 浅間山の麓での開催を提唱する。 ろである。この緑豊かな長野県の 動をしてほしいと欲しているとこ 致に向けての協力姿勢をお持ちい う紛争、戦争を防ぎ、世界が平和 ただきたい。 であるようサミットから発信、行 尊い生命、財産、 そして心を失

問

質

対応と市政運営の

豪雪に関する行政

の取り組み姿勢はどうか。

市民生活部長

姿勢について

質 問

うか。 ついて反省点、 豪雪に関する行政の初動体制に 除雪等の課題はど

図り、改善指導等をして問題解決

取、現地への調査、原因究明等を よう心がけ、関係者からの事情聴

に向け適切に対応していきたい。

は、苦情申し立て者の信頼を得る

公害問題の適切な対応のために

市長

協力いただき感謝を申し上げたい 各区長には、市民との共助により 初動体制の遅れが、その後の対応 本部を立ち上げたが、職員が揃わ ヒ状態により対応できなかった。 に影響したため反省点と言える。 なくても本部設置すべきであった。 15日の午後1時30分に災害対策 除雪等の課題は、幹線道路のマ

質 問

としてどう対応していくのか。ま 悩んできた市内産廃再生処理会社 の悪臭問題は、 15年間の大気汚染に周辺住民が 小諸市民の安心安全について 行政の道義的責任

政



真

中村

議会の傍聴にお出掛けください

定例会(3月・6月・9月・12月)及び臨 時会本会議の傍聴を希望される方は、 聴席入口において傍聴受付証に必要事項をご 記入いただき、受付箱に投函してください。 定員は50名です。特別な手続きは必要ありませんが、グループなど団体でいらっしゃる場 合や本会議以外の各委員会を傍聴される場合 事前に議会事務局までお知らせくださ 小諸市議会事務局

は実証実験も済んでおり、名称も ポータルサイトについて、 変え規模を縮小し、新規にスター 額が最も多かった浅間山倶楽部 次年度

市 長

対応していくのか。

について、今後行政はどのように

不祥事の被害にあった外郭団体

したい。

小諸竜馬の会



善

依田

質 問

業推進について

農業政策、

六次産

大規模認定業者が主体となる。 めようとしており、日本の農業は る認定業者への農地集積を推し進 ャレンジする気概が必要である。 推進については、新たな発想とチ 政府は農村振興地流動事業によ 市長の公約でもある六次産業の

懸念される。小規模農業には小規 をうかがう。 直売所の充実は特に重要な方策の がある。そのためには六次産業や 模農業の良さがあり守るべきもの 積できない農地は荒廃することが つであると考えるが市長の見解 小諸市の農業を考えたとき、集

進する中で、小諸市でも第9次基 本計画において六次産業化推進事 として、農山村の六次産業化を推 国が農林水産業の成長戦略の柱

> 域づくりに向けて政策を進めてい 農業者の所得の向上と魅力ある地 業を政策の重要課題と位置付け、

> > 党

稔

典

問

にどのように推し進めるのか。 今後の進め方について、具体的

公

にもつなげていきたい。 各々に特質を出しながら、 議を組織して、生産、 ていくとともに、小規模農業対策 に挑戦する活動を積極的に支援し ワーク相互でも新たな商品づくり ループ等の関係する皆様と連絡会 直売所会員の皆様や農村女性グ 加工、販売 ネット

7 と施政方針に 平成26年度予算案

つい

質

問

応と、被災された市民の皆様の側 治体間の支援に格差が生じない対 に立った支援体制を求める。 の課題について、雪害に対する自 記録的大雪の被害状況及び今後

が麻痺したことである。 民の生命、身体及び財産の保全と かった問題点を整理し、 検討などが課題である。 道路管理者との連携や事前計画の の確立と帰宅困難者への対応は、 早期に日常生活に戻れるよう対応 雪害の最大の要因は、 今後も市 除雪体制 今回見つ 市内交通

問

麓高地トレーニングエリア構想. 平成26年度予算案」に 「平成26年度施政方針」及び 「浅間山

明

疇 地

が盛り込まれていないことについ

市

は、小諸市の将来につながる礎で 中で予算措置をしっかり行う。 対して取り組みを急いでいただく ング構想については、民間業者に く。また、浅間山麓高地トレーニ 民協働のまちづくりを推進してい とともに描き共有すること及び市 て、市の長期的なビジョンを市民 いる。私は、まちづくりの礎とし くりに取り組む使命が課せられて 小諸市行政のトップに立つ者に

活用してはどうか。 のまちづくりのために、 小諸市の将来に向けた市民協働 PFI &

市長

を提供できる事業手段である。 効率的かつ効果的に公共サービス 地方公共団体が直接実施するより 営能力及び技術的能力を活用し、 持、管理、運営等を民間の資金経 PFILL, 公共施設の建設、

と考えている。 い財政状況の中で期待できる手法 用する。PFI方式は、市の厳し 今後も民間事業者のノウハウを活 についても考え方が類似しており 現在進めている新ごみ焼却施設 今後の事業の中で

正

創

中

設の推進体制はどうか ングセンター」拠点施 「ナショナルトレーニ

地域経営のための計画」とは何 「第5次基本構想」における、

市

高めながら、可能な限り多くの市 な取り組みを進めたい。 民の皆様に参画していただくよう 計画を目指し、地域全体の機運を である。地域のみんなで推進する ると認識していただくことが重要 市民の皆様に自分たちの計画であ 貫して徹底的な市民参画を図り 計画策定の段階から運用まで、

問

てどうか。 ター」拠点施設の推進体制につい 「ナショナルトレーニングセン

市

競技別強化拠点施設の指定につ

光

寿

会

出場を目指す競技者の利用を想定 開始を行う必要がある。 年3月ごろまでには、施設の供用 オリンピック、パラリンピックの した場合、公募が行われる平成29 て、平成32年に開催される東京

用方法についても検討していきた えた上で、市有施設の効果的な活 高原グラウンドの整備方針を踏ま 指定も視野に入れながら、高峰

質問

等の追加はどうか。 小諸市地域防災計画に雪害対策

市長

域コミュニティーの参加の必要性 災害時の地域住民の支え合い、地 も改めて市の情報伝達の重要性や などを痛感した。 未曾有の大雪災害において、私

いる。 中に盛り込んでいきたいと考えて 摘のとおり新しい地域防災計画の 通して学んだ事柄を提案し、ご指 たご意見もいただけると思う。ま に入るところだ。会議の中で、 集を経て、防災会議での最終検討 修正案へのパブリックコメント募 た、市からも今回の貴重な経験を 員の皆様から今回の大雪を踏まえ しており、現在、 本年度は約4年ぶりの見直しを 地域防災計画の 委

会

算について」「図書館・コミュニ ティ施設に『愛称』募集は!!. 「平成26年度施政方針と当初予

質 問

う生かされるのか。 教訓は今後の小諸市防災対策にど 今回の豪雪災害対応と背景及び

出して来年のオープンにつなげる。 本年度の内にしっかりした結論を

愛称募集の方向で進めて行く。

総務部長

部に上げ、今後の対策とする。 地区に張りつかせて生の情報を本 しては、情報の伝達に力を入れて いくべきで、地区担当職員をその 検証はまだであるが、反省点と

質 問

進するための予算措置について。 重要事業、公約事業を確実に推

市長

ていきたいと思っている。

ところである。 前倒しによる補正予算編成をした 焼却施設建設の着実な推進を図る 新庁舎等建設事業並びに新ごみ 国の補助金を活用するため

新 風



林

請願・陳情者が趣旨説明を できるようになりました

平成26年3月議会より、小諸市議会では議 の市民参加を推進するため、また委員会 審査の充実を図るため、請願者または陳情者 請願者または陳情者が委員会 ことができるようになりま

ださい。

れる愛称を募集できないか。 書館やコミュニティ施設に親しま 事業が実現に向け動きだした。図

教育次長

全国初のコンパクトシティ関連

質

問

思いを共有し、皆様とつくり上げ ていくため、市民の意見を聞き、 市民に明示すべきと思うがどうか みと、市長が描く「ビジョン」を つくるという分権型社会を推進し 自分たちのまちは、自分たちで 小諸市の将来につながる取り組

詳細は小諸市議会事務局までお問い合わせ

するなど国の政策を見てくると、 予算は削減され、大企業には減税 務省から通知されている。 理者制度を活用することなどが総 として、民間委託の推進、指定管 の大幅削減をするため、行政改革 います。 方を市民と共有したい」と述べて 持していく『新しい公共』の考え 協働して地域社会や市民生活を維 担い切れないので、様々な主体が る。公共サービスは行政だけでは 基本条例に則った市民協働を進め

日本共産党



美 柏 博 木

で 市民協働のまちづ りは、 市民主役

をして政策に反映させるという協 が、市民の意見を聞く、意見交換 これまで市民説明会を行ってきた 働のまちづくりの手法とは違った 小諸市では、大型事業について

・長は施政方針の中で、「自治

域の課題等、市民の意見を聞く地 は、職員が地域に出て行って、 のではないか。 のまちづくりをしてほしい。 域懇談会を多く設けて、 第5次基本構想策定に当たって 市民主役 地

企画課長

その考え方を質しました。

と考えている。 だくきっかけとして、 称「ガリバーマップ」を作りたい して、ワークショップ形式で、通 より広範な市民に参加していた 地域歩きを

「新しい公共」は、

地方交付税

質

問

公共サービスに対する行政責任の

社会保障をはじめ、国民向けの

としてはあり得ると思う。

あり方だと思うが、一つの選択肢

そのあとに地域懇談会のような

縮小ではないかと思えるが、 の考えはどうか。 市長 市長

政状況の自由度がなくなってきて、 住民の皆さんと一緒に市を維持し くなってきていると理解している。 ていくことを考えなければならな かもしれないが、地方自治体の財 そういったうがった見方もある

		前	•	(0)	番 1 ———	1	*************************************		
種類		件	名			氏	名	結	果
3月定例会 ではじめ [*] 審査され7	かて	最低制限価格の設定に関する陳情書		一般社団法人 長野県建築士事務所協会 会長 池田 修平 外1名			不打	不採択	
もの			ール改悪反対を求 を求める陳情書	 ドめる	日本労働 会長		連合会長野県連合会 千弘 外1名	採	択

議案の表決状況 鬱は賛成、 **図は反対を表しています。** 本欄に記載以外の議案については全会一致で原案可決されました。 後藤 竹内 中村 田中 早川 田邉 中村 柳沢 小林 員 議 名 乃ぶ子 今朝男 喜久男 より子 真美子 憲次 寿光 邦夫 健 久夫 善典 嘉男 博美 久男 聖 稔 議 案 名 議員 賛 費 費 費 費 費 費 費 費 凤 費 費 費 賛 賛 反 議案第3号 平成26年度小諸市一般会計予算 費 賛 費 賛 費 費 費 賛 費 費 凤 費 赞 賛 凤 費 費 小諸市医療費特別給付金条例の一部を改正する条例 議案第24号 議長は表決には加わりません。

子育て支援はどうか 移住・交流を進める中での

質問

のための予算はどうか。 で、若年層の定住促進に つながる子育て支援充実 移住・交流を進める中

進が小諸市の発展に欠か 業の対象年齢の拡充を図 えで充実を進めている。 せないことであるとの考 り、子育て世代の移住促 料の軽減や医療費給付事 て第二子以降に係る保育 どもたちは小諸の宝とし 文化は未来への投資、子 市長就任以来、教育と

化は実施できないか。 の無料化や第三子の無料 なので、保育園の時間外 年人口比率がワースト3

第三子の無料化につい

小諸市は15歳以下の若

質問



清

水

喜

久 男

(新政会)

が、市の負担が膨大とな 論は出せない。 る結果のため、早急に結 ては検討した経緯もある

質問

働者住宅建設資金利子補 るので検討できないか。 給金は公平性に欠けてい 労働金庫利用者への労

②検討に必要な資料はど

市長・経済部長

での審査も踏まえて検討 括すると共に労働審議会 制度の実績や効果を総

園庭での遊び風景

①ワークショップは基本 的に小学校通学区単位 皆さんに回覧板やホー 募集はPTAや市民の で実施したい。参加者 ムページ等で周知を行



質問

見直しをどのように行うか

学校給食運営方式の

①今年度、学校給食の運 ショップが行われる。 営方式見直しのワーク 行うか。 参加募集をどのように

③運営方式の決定は、検 との観点で判断をして よっても違ってくる。 ほしい。 学校給食は教育の一環 公正、民主的に行い、 討委員会のメンバーに であり、未来への投資 市民の意向も反映し、 の様な内容か。

教育長・教育次長

南保育園



小 林 ょ り子

(日本共産党

質問

い、区、PTAには直

②資料については、ワー 即して、具体的な資料 接参加を呼びかける。 ろえていく。 ほしいという資料もそ 提供を行い、参加者が クショップのテーマに

③運営方針の決定は、来 をする。 達のためを考えて判断 していきたい。子ども 意見、幅広い意見を持 織で行う。より多くの 年度検討委員会的な組 っている方々で構成を

になったことが反省点。

姿勢を被害農家へ発信し 補助制度をまとめ、 てほしい。 やこうしたいという市の 雪害農家への支援策や 経過

経済部長

った助成をする。 市も国・県の助成に則

要な情報発信手段だった ター、メルマガなどが重 フェイスブック、ツイッ 防災無線、ホームページ、 たしたと捉えるか。 が、どの程度の役割を果 の情報提供は、ペーパー、 今回の雪害に関する市

企画課長

れない中では、とにかく お知らせする。一方通行 双方向の情報共有が取

早 Ш 聖

(日本共産党)

大災害を通じての市民との情報共有

稿・閲覧ができる。行政 うなツールを活用するた メリットがある。このよ る時間と労力を削減する もそれら問題対応に要す 道の状況等を簡単に投 ウェブサイトは、市民が めの検討をお願いしたい。 FixMyStreet という

企画課長

検討したい。 有効に活用できるのか

「公共施設白書」を作るべきでは 最大の政策課題となる公共施設の管理、

| 意向調査のまとめ



神 津眞美子 (新政会)

質問

人口減少、少子・高齢

ことだ。 おり、担当も作るという 必要性は前から考えて

質問

の通り、次の17期から議

12月議会だよりで報告

貝定数は19人と議決され

化は、公共施設のあり方 化といった人口構造の変

に大きな影響を与える。

加え、既存の施設を維持 られているか。 て、長期財政計画で考え していく費用負担につい 再構築される諸施設に

共施設の維持管理が最大 えることも予想され、公 建て替えの更新時期を迎 今後一斉に大規模修繕や

意向調査の回収率の捉え

議会報告会等の中でも

万や、調査は世帯で一人

と言われるが、どうか。 の政策課題の一つになる

想定される費用を参入 本年8月ごろ長期財



要であると考える。 置と適切な維持管理が必 状況を把握し、適正な配 画の策定を通して早急に 請される予定がある。計 総合管理計画の策定が要

市民に公開するために

公共施設白書を作る

べきではないか。

政試算を作成する。

ました。今後の調査にお

いては、十分検討して行

べき等の意見をいただき であったが、個人に行う

います。

総務省から公共施設等

されているかの問いに、 皆様から多くのご意見、 活動が十分届いているか の問いに、「いない」が 75%であるなど、市民の こ要望を頂け大変良かっ いない」が85%、議会 市民の声が議会に反映

誠にありがとうございま 3%―に対してのご協力 会に対する市民意向調 11万、回答数46、回収率 查」―配布戸数1万6千 昨年8月に行った「議 します。 動の在り方、課題を検討 考にして、今後の議会活 たと、感謝申し上げます。 しましたのでご報告いた なご意見・ご要望等も参 市民の皆様からの率直

が必要である。 加を推進する議会の確立 言していくことや、市民 市民生活の向上やまちづ 映させていくためには、 くり等の政策・施策を提 1、市民の声を議会に反 に開かれた議会、市民参

②議員相互間の議論を尽 ①常任委員会の活動を活 い提言していく。 調査、学習、研究を行 発に行い、課題に対し

議会だよりは最も重要

な情報提供の手段であ

議会に関心を持っても

開かれた議会、市民参

立するための方針 加を推進する議会を確 ることから、読まれ、

らえる紙面の工夫。

③市民の多様な意見を的 きちんと行う。 会報告会の内容を改善 市民との意見交換・議 確に把握するためにも、 し、フィードバックを

> ④一般質問、 への P R 委員会傍聴

①ホームページの活用と テレビなどマスメディ 市政への申し入れや要 団体との意見交換会の して実施している各種

議会の開催の検討や、 その他、土・日、 夜間

複質問への工夫・検討も

あるためには情報提供が 2、市民に見える議会で 必要である。

③委員会活動の活性化と ②地方紙やコミュニティ 報告、また議会として、 望書の提出等の活動も 会だよりの充実を図る。 アの活用。テレビ版議 知らせていく。

※小諸市自治基本条例に 願いいたします。 すのでどうぞよろしくお 向上に努力してまいりま れ、議員の資質、識見の 化していくことが求めら 照)に則り、活動を具体 議会の運営及び議会活動 条例を遵守し、小諸市自 は、基本的には政治倫理 治基本条例及び「小諸市 に係る基本方針」(※参 基づき、議会及び議員 今後の議会活動として の責務を明らかにし、 頼性を確保し、市民に の公正性や透明性、信 本的事項を定め、議会 び議員活動に関する基 議会の民主的な運営及

議員研修/議員紹介

議会広報のあり方につ

という理由で十分な検討

も行わないまま報酬額と

定数が下がる。

見方によ

と考えている。最終的に

は「住民の意見だから_

平成23年度では9千60万 トの普及が急速に進み、 会として、インターネッ いて」研修を受けた。 まず、変化に富んだ社

ーマンスともとれる議会 っては選挙対策のパフォ

講師に迎え、議員全員で マニフェスト研究所 員研修として早稲田大学 平成26年2月12日、 中村健先生を 次 議

茶の間へ普及している事 現状であり、 は79・1%となっている 態が明らかになっている。 わらず地方議会ではほと 利用者も増加傾向で、 け普及しているにもかか がわかる。しかしこれだ んど利用されていない実 人が利用 議会報告会などで住民 60歳以上の 人口普及率

れている。

民側は、やっていない、 生じている。 と報酬」と「議会は何を やっている。と言い、住 やっているのかわからな から決まって「議員定数 ″自分たちもそれなりに 会と住民とのギャップが い」との意見が出る。議 議会側は

> がある。議会改革に着手 という点に注目する必要 が多くみられる。それは うな変化が起こったの 化(成果)〟を見ている 住民は〝活動した後の変 住民側は「議会改革を行 か」を検証する事が問わ らしや地域環境は何が良 したら「その結果どのよ くなったのか?」つまり った結果、自分たちの暮

磯会広報のあり方について

2月12日

うに変化したか」につい て議会自身が検証を行う 実施前と比べ何がどのよ して〇〇を行った結果、 当研究所では「議会と

> ことが議会に求められて いるとしている。 を共有し、なおかつ積極 また、議会と住民が情報 交換を行う環境を整える 的に住民と双方向で意見 ックシートを考案した。 議会活動を検証するチェ ことが必要であると考え 2012年10月、

議会

立ち上げ、議会自身でホ 的に取り組んでいる。 オープンデータにも積極 に行えるようにし、 ムページの更新が容易 また

を行い、今までにない議 改革のトップランナーで 会専用のホームページを 議会ホームページの改訂 ある千葉県流山市議会は

は重要度が増すであろう イムリーな情報の共有化 ーネットの活用が重要な ことを考えると、インタ 住民と議会のタ

視点となってくる。

19番 小林より子議員 日本共産党 会派



- ①四ツ谷
- ②戌年
- ③野山の散策
- ④初心を忘れず
- ⑤この度の豪雪で、地域で協 力、助け合い行うことができ コミニュティが希薄にな っていると言われますが、 ま だまだ大丈夫。地域力を高め ていきたい。



パート7 議員紹介コーナーへおいでなんし 最終回

①居住地 ②干支 ③趣味 ④座右の銘 ⑤つぶやき 質問事項

清水 清利 議員 21番



- ①大杭
- ②西年
- ③水彩画、山歩き
- ④一回一回が仕事始めで仕事納 8
- ⑤客観的にものを見よう…

3月14日 まち再生 特別委員

報 告

を中心とした市役所周辺

の民地を含め確保してい

丸子中央病院視察

視察しました。 っている丸子中央病院を 地域住民の医療の核を担 昨年8月に新築移転し、

考委員会を開催し決定す よる提案を受け26日に選 3月中旬までに4社に

●ES事業者 プロポーザル選定

●3月14日委員会

構築に今後提案していき

小諸厚生総合病院の再 医療環境等が参考とな

採用面接会を開催する。 また、市内業者への下請 程・残土運搬の動線・安 け工事については25日に 全確保等の確認をした。 の概要説明を受け、 施工業者から建設工事 工

事業

起工式

S事業)の導入により約

費は入札差額とエネルギ いての報告があり、

供給サービス事業(E

2月20日委員会

新庁舎等整備事業につ

された。 等建設工事起工式が開催 3月16日に小諸市庁舎

れるよう施工業者と協議 は市内業者優先で発注さ 業員の宿泊や飲食提供等 た。また、工事に伴う作 3億5千万円減額となっ

●3月17日委員会

小踏市庁舎等建設工事

近隣住民及び全市民に

対しての工事説明会

工事中の安全管理は施

傾斜を利用して3つのゾ ーンの庭・石碑の移設等 計について報告があり、 あいおい公園の実施設

工計画に沿って安全策を

検討していく。 不足の対応として、南庭 建設中の来庁者駐車場 市民対象に説明会を開催 の説明を受け、27日に全

席

で『小さな国会中継』

ます。でも、それを監

行政も真剣にやって

視する市民が無関心だ

今後の委員会の取組

会と意見交換会を近日中 商業委員会・商店会連合 に実施する。 心商店街の活性化対策の 環として、商工会議所 まち再生」として中

ウトについての視察を実 の2点を確認した。 施し、反映していくこと 新庁舎の議場のレイア

今回が初めての経験で

議会を傍聴するのは

人が少ないと思いまし まず思ったより傍聴

ち再生特別委員会の報告 といたします。 以上、3月定例会のま

感想はというと、まる

議員も答えている側の

議会自体についての

荒町区 花慶

後藤

さん

と行われていて議論に のかと。質問している 機関である市民の無関 もしました。チェック ととつながるような気 れも傍聴人が少ないこ 感想でした。でも、そ ったというのが正直な 発展性を感じられなか 杓子定規というか淡々 たのですが、実際は、 議会をイメージしてい もっと開かれたそんな の勝手なイメージは を見てる様でした。私 せてしまうのではない 心さは議会を慣例化さ

考えてるか?少し見え だと私は思いました。 が、伝える側の市民も る程度かもしれません えてるか?行政はどう で議員がどんな事を考 声を聞く』いい機会

後記

に見舞われました。

を感じるころ、三月市議会定例

会が始まろうというときに、大

を聞き、寒さの中にも春の兆し

梅の開花が間近とのニュース

きな被害を出した記録的な大雪

害も発生しました。 生活にも支障をきたし、農業用 ハウスの倒壊など深刻な農業被 交通機関の運行が停止、日常

見直すことの重要性を実感しま 考え、シュミレーションをし、 もきちんと機能する対策を十分 ったに起こらないような災害に 今回の大雪災害を通して、

> る災害に備えなければなりませ 発信などを検証し将来おこり得 に強く住みやすいまちを我々議 対応、除雪体制、市民への情報 難しさを痛感したとともに初動 くかが今後の課題になります。 機管理を担当する関係者がこう 会も共に考えていきたいと思い した。行政や交通機関などの危 心なまちづくりに活かし、災害 ん。この経験を今後の安全・安 した災害に対してどう備えてい 小諸市は今回危機管理対応の

印刷/ヨダ印刷サービス株式会社

と思っています。今度 は好奇心からではなく

私はまた傍聴したい

市民として、選挙以外

働かないのでは?

の議会としての機能は ったら、本当の意味で